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ACTA No. 5 

Proceso: Comité de Currículo 

Unidad Académica y/o Administrativa: Comité de Currículo FAMARENA 
Hora de Inicio:  
12:00 m.  

Motivo y/o Evento: Reunión Comité de Currículo FAMARENA 
Hora de finalización: 
2:00 p.m. 

Lugar: Sala de trabajo Biblioteca FAMARENA  
Fecha: 
09 de mayo de 2018 

Participantes 

Nombre Cargo Firma 

Maritza Torres Carrasco 
Coordinadora Comité de 
Currículo 

ASISTIÓ 

Carlos Yesid Rozo Álvarez 
Representante de 
Administración Ambiental 

NO ASISTIÓ 

Rodrigo Rey Galindo 
Representante de 
Administración Ambiental 

NO ASISTIÓ 

Carlos Flórez 
Representante de 
Administración Deportiva 

NO ASISTIÓ 

Martha Cecilia Gutiérrez 
Sarmiento 

Representante de Ingeniería 
Ambiental 

NO ASISTIÓ 

Jesús Alberto Lagos Caballero 
Representante de Ingeniería 
Forestal 

ASISTIÓ 

Rose Marie Aldana Boutín 
Representante de Ingeniería 
Topográfica 

ASISTIÓ 

Miguel Ángel Piragauta Aguilar 
Representante de Ingeniería 
Sanitaria 

NO ASISTIÓ 

Néstor Gutiérrez 
Representante de Tecnología 
en Gestión Ambiental  

ASISTIÓ 

Raúl Giovanni Bogotá 
Representante de Tecnología 
en Saneamiento Ambiental 

ASISTIÓ 

Janneth Pardo Pinzón 
Representante de Tecnología 
en Levantamientos 
Topográficos 

NO ASISTIÓ 

 

Elaboró: Nidia Marín Castrillón 
Visto Bueno del Acta:  
Profesora Maritza Torres Carrasco 
Coordinadora Comité de Currículo 

 

 



 

FORMATO: ACTA DE REUNIÓN Código: GI-FR-010 

 

Macroproceso: Direccionamiento Estratégico Versión: 03 

Proceso: Gestión Integrada 
Fecha de Aprobación: 
21/03/2017 

 

Este documento es propiedad de la Universidad Distrital Francisco José de Caldas. Prohibida su reproducción por 
cualquier medio, sin previa autorización. 

OBJETIVO  

Analizar el estado del arte de la entrega de la información solicitada a los miembros del Comité, en fecha 

anterior, con el fin de dar continuidad a la organización requerida, en el marco del análisis y de la identificación 

de aspectos fundamentales para avanzar en una propuesta de trabajo (Eje del plan de acción – 2018). 

ORDEN DEL DÍA: 

1. Verificación de quórum. 

2. Análisis del estado de entrega de la información solicitada. 

3. Contexto general sobre la construcción futura del Plan de Acción 2018 (Comité de Currículo), para el que 
se propone la siguiente organización:   
-Estado del arte  
- Estructura (Líneas de acción)  
-Metodología (forma de abordar los aspectos abordados por cada línea de acción) 
-Metas  
-Responsabilidades de los miembros del Comité para cada una de las líneas de acción 
-Apuestas del Comité a mediano plazo 

 
4. Revisión de las respuestas preparadas a solicitudes que frecuentemente llegan al Comité (conceptos y 

revisiones). En este contexto discusión sobre los Alcances de las responsabilidades del Comité y los 
correspondientes procedimientos. 

 
5. Varios 
a.) Propuesta para la realización de una próxima reunión con los Comités de Investigaciones y de 

Acreditación de la Facultad.  
 

Este orden del día contó con la aprobación de los miembros del Comité, partícipes de la reunión. 

DESARROLLO 

1. Verificación de quórum 

Una vez instalados los miembros del Comité de Currículo de la Facultad del Medio Ambiente y Recursos 

Naturales - FAMARENA en la sala de juntas de trabajo de la Biblioteca y, dado que una vez realizado el proceso 

de verificación del Quórum se constata la asistencia de solo cinco (5) miembros del Comité, incluida su 

coordinadora, profesora Maritza Torres Carrasco, y los docentes: 1) Jesús Alberto Lagos Caballero Representante 

del Proyecto Curricular de Ingeniería Forestal, 2) Rose Aldana Boutín Representante del Proyecto Curricular de 

Ingeniería Topográfica, 3) Néstor Gutiérrez Representante del Proyecto Curricular de Tecnología en Gestión 

Ambiental y Servicios Públicos 4) Raúl Giovanni Bogotá Representante del Proyecto Curricular de Tecnología en 

Saneamiento, razón por la cual se confirma la no existencia del número de delegados requeridos para la 
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constitución de quórum deliberatorio y decisorio. En este contexto los participantes, en consenso, deciden 

aprovechar el espacio para realizar una reunión de trabajo para avanzar en algunos temas pendientes de 

discusión.  

2. Estado de entrega de la información 

Nuevamente la coordinadora del comité de Currículo, profesora Maritza Torres Carrasco, hace un llamado 

reiterativo a los delegados sobre la necesidad del envío por parte de los representantes al  

Comité, de los documentos faltantes para el análisis que se viene realizando sobre el estado de la información 

relevante para las líneas de acción de la propuesta de trabajo (Plan de Acción 2018).  

En el mismo contexto, recuerda a los participantes en esta reunión que la monitora se encuentra trabajando en 

el desarrollo de la matriz propuesta para lo pertinente, incorporando los documentos que hasta el momento 

han sido remitidos para el efecto. Igualmente, comenta que el plan de acción no podrá ser trabajado durante el 

presente semestre y que por lo tanto en la próxima reunión se debe analizar la posibilidad de definir lo referente 

al proceso de construcción del mismo, así como sus alcances y proyecciones. 

Los delegados afirman estar en búsqueda de la información solicitada, sin embargo, sostienen que la demora en 

la entrega ha sido en gran parte a la gestión del proyecto curricular, ya que este es quien provee la información.  

Informan que entregarán los documentos antes de la próxima reunión del Comité. 

3. Reflexiones sobre algunos aspectos asociados a la propuesta del futuro Plan de Acción - 2018.  

 

La Coordinadora del Comité presenta a los participantes en la reunión, los aspectos a tener en cuenta para el 

contenido de cada uno de los componentes de una estructura preliminar para la elaboración de la mencionada 

propuesta: 1) estado del arte; 2) Estructura y Líneas de acción; 3) Metodología (forma de abordar los aspectos 

abordados por cada línea de acción); 4) Metas; 5) Responsabilidades de los miembros del Comité para cada una 

de las líneas de acción y 6) Referentes y apuestas a mediano y largo plazo.   

 

La coordinación precisó que estos aspectos se proponen con el fin de contextualizar la necesidad de avanzar 

hacia la finalización del análisis del estado del arte de la información y los recursos con los que se cuenta en la 

actualidad para lo pertinente. Afirmó, además, que teniendo en cuenta el estado de entrega de los documentos, 

al día de hoy, es probable que sólo se lleguen a presentar resultados parciales desde el trabajo que ya está 

siendo realizado con los documentos que, a la fecha, han sido enviados a la dependencia.  

 

Finalizó estas reflexiones, indicando que sería ideal que este semestre se deje planteadas de manera general, 

algunas líneas de acción, teniendo en cuenta el rol del Comité y la importancia que pueda tener en el quehacer y 

proyecciones de la Facultad, buscando así avanzar en una definición más precisa y la formalización por parte de 

la misma. 
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4. Aspectos relacionados con las respuestas a solicitudes que frecuentemente llegan al Comité para 

conceptos y revisiones:  

 

a. En este contexto, y atendiendo a la solicitud de apertura de una electiva intrínseca para el 

proyecto curricular de Ingeniería Forestal, a cargo de la docente Liz Villarraga “Emprendimiento 

Forestal”; los participantes en la reunión deciden el procedimiento a seguir y hasta dónde le 

compete al Comité ahondar en el syllabus de la electiva mencionada, para su visto bueno. Visto 

así, se recomienda: 1. remitir la correspondiente solicitud al Profesor Jesús Alberto Lagos 

Caballero (Proyecto curricular Ingeniería Forestal), para su revisión y comentarios; 2. Elaborar 

los comentarios de acuerdo con: la revisión de los créditos (semestre de ubicación de la 

asignatura), tener en cuenta que no se repita el mismo espacio académico en la malla curricular, 

y la justificación de su creación para complementar otros espacios académicos; y 3. Remitir 

dichos comentarios a los demás miembros del Comité para su revisión, y visto bueno. 

b. Acerca de la solicitud que envió la Unidad de Investigaciones y que fue remitida a todos los 

delegados, sobre la verificación de si los proyectos curriculares de esta Facultad han 

implementado el Syllabus de Metodología de la Investigación, los miembros partícipes de la 

reunión recomiendan: 1. Antes de tomar una decisión al respecto, se debe confirmar, en la 

reunión que organice con las unidades de Autoevaluación y Acreditación e Investigaciones, si es 

de competencia del Comité realizar dichas actividades; y 2. Enviar nuevamente el documento al 

correo de los miembros del Comité de currículo, para su estudio. 

5. Varios 

 

Con respecto a la propuesta de reunión con los Comités de Investigaciones y de Acreditación se propone como 

fecha tentativa el día 13 de junio del presente año. Para su organización, se solicita a la Secretaria del Comité de 

currículo, contactar a las responsables de estos comités para proporcionarles la información sobre la fecha 

propuesta y avanzar en la confirmación de la reunión. 

A continuación, se presentan los compromisos acordados por los participantes en esta reunión: 

COMPROMISOS 

Actividad/Tarea Líder/Responsable Fecha de Cumplimiento 

Entrega de documentos faltantes. 
Representante de cada 

proyecto 
Próxima reunión 

Organización de la reunión conjunta con las 
coordinaciones de Investigaciones y 
Autoevaluación y Acreditación. 

Coordinación Próxima reunión 

Revisión y comentarios a la propuesta de 
“Emprendimiento Forestal” como electiva 

Jesús Alberto Lagos 
Caballero, delegado 

Próxima reunión 
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extrínseca del proyecto curricular de Ingeniería 
Forestal. 

Ingeniería Forestal. 

 

La sesión se da por terminada siendo las 2: 00 p.m. 

 


